

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XIX. NUM. 3978 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 9 DE OCTUBRE DE 1868. OFICINAS,

CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

Ya está formado el gobierno provisional. Hé aquí el decreto tal como lo publica la Gaceta de hoy:

MINISTERIO DE LA GUERRA.

DECRETO.

Cumpliendo con el encargo que la nación me ha confiado y haciendo uso de las facultades de que me hallo revestido, vengo en nombrar, bajo mi presidencia, el siguiente gobierno provisional:

Ministro de la Guerra, el teniente general D. Juan Prim, marqués de los Castillejos.

Ministro de Estado, D. Juan Alvarez de Lorenzana.

Ministro de Gracia y Justicia, D. Antonio Romero Ortiz.

Ministro de Marina, el brigadier de la Armada D. Juan Topete.

Ministro de Hacienda, D. Laureano Figuerola.

Ministro de la Gobernacion, D. Práxedes Mateo Sagasta.

Ministro de Fomento, D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Ministro de Ultramar, D. Adelardo López de Ayala.

Madrid ocho de octubre de mil ochocientos sesenta y ocho.

El presidente del gobierno provisional,

EL DUQUE DE LA TORRE.

La Gaceta de hoy publica el siguiente acuerdo:

COMISION SUPERIOR REVOLUCIONARIA.

La junta superior revolucionaria, fiel a su elevado origen, hace la siguiente declaracion de derechos:

Sufragio universal.

Libertad de cultos.

Libertad de enseñanza.

Libertad de reunion y asociacion pacíficas.

Libertad de imprenta sin legislacion especial.

Descentralizacion administrativa que devuelva la autorizacion á los municipios á las provincias.

Juicio por jurados en materia criminal.

Unidad de fuero en todos los ramos de administracion de justicia.

Inamovilidad judicial.

Madrid 8 de octubre de 1868.—Nicolás

Maria Rivero, vicepresidente.—Fermín Arias.—José Cristóbal Sorní.—Vicente Rodríguez.—Nicolás de Soto.—Francisco de Paula Montemar.—Francisco García López.—José Simon.—Julian Lopez Andino.—Baltasar Mata.—Juan Antonio Gonzalez.—Antonio Buenavida.—Camilo Laorga.—Gregorio de las Pozas.—Juan Sierra.—Pedro Martinez Luna.—Nicolás Salmeron y Alonso.—Ricardo Martin de la Cámara.—Inocente Ortiz y Casado, secretario.—Telesforo Montejó y Robledo, secretario.—Felipe Pícaste, secretario.—Francisco Salmeron y Alonso, secretario.

El enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la república de Honduras cerca del gobierno de España para la celebracion del tratado de reconocimiento, paz y amistad entre ambos países, siendo en estos instantes fiel intérprete de los sentimientos que animan al gobierno que representa, y adelantándose á espresarlos, ha enviado sus mas cordiales felicitaciones á la junta de Madrid y á la nacion española, que al reconquistar sus perdidos derechos, acaba de dar al mundo una fecunda muestra de lo que es capaz de hacer la libertad cuando se abraza en pechos valerosos y nobles.

La junta ha contestado en términos entusiastas, agradeciendo la felicitacion de la república de Honduras.

El cónsul general de la república del Salvador ha dirigido la siguiente felicitacion á la junta de Madrid:

«En setiembre de 1821 la república del Salvador sacudió el ominoso yugo que la ahogaba.

En setiembre de 1868 la madre España derroca para siempre la tiranía que la envilecía.

¡Llor eterno á los españoles que, al conquistar su libertad de la manera que lo han hecho, han demostrado ser el modelo de los pueblos libres y generosos!»

La Gaceta publica tambien una felicitacion entusiasta de los alemanes residentes en Madrid.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 19 grados á las tres de la tarde, y la mínima 7 á las seis de la mañana.

En provincias á las nueve de la mañana señaló el termómetro 20 en Alicante, y 10 en Soria.

SEGUNDA EDICION.

Asegúrase que el conde de Bismark no solo se ocupa en estos momentos de los asuntos públicos, sino que durante su enfermedad ha estado siempre al corriente de los asuntos mas importantes.

El día 5 se firmó en Londres un tratado de comercio entre Italia y el reino de Siam.

El duque de Edimburgo, hijo de la reina Victoria, se embarcará en Plymouth el 20 de octubre para emprender un viaje alrededor del mundo que durará dos años.

Ha llegado á Civita-Vecchia, procedente de Bélgica, un buque mercante con cargamento de fusiles Remington y 100000 kilogramos de pólvora y plomo para el ejército pontificio.

En el partido liberal inglés ha ocurrido una escision. La fraccion mas avanzada de él censura á los Sres. Bright y Gladstone el haberse negado á sostener algunos radicales que las clases obreras quieren enviar al parlamento. La consecuencia es que en muchos distritos electorales habrá frente á un candidato conservador dos candidatos liberales y el partido tory se aprovechará de esta desunion.

El Amigo del pueblo indica la conveniencia de que se cree una condecoracion para perpetuar la batalla de Alcolea.

El Pueblo pide que se deje de dar el sueldo que hoy se dá al nuncio de Su Santidad.

El Jornal do comercio, de Lisboa, ha publicado ya el art. 14 de los consagrados á la cuestion de armamento y defensa del país. Digna de respeto, dice la Epoca, es la susceptibilidad del país vecino, pero creemos que no necesita esforzarse.

En España se sabe perfectamente que no existe partido ibérico en Portugal, y en los momentos en que hay libre discusion, seguramente que á nadie pueden ocurrirle proyectos de violencia. Déjanse, pues, de recuerdos de Aljubarrota, que nosotros no hemos de sacar á colacion los de Alcántara, ni desear para el

reino inmediato otra cosa que la mas completa independencia.

Los individuos del ferro carril de Córdoba á Sevilla que habian sido condecorados por el duque de la Torre en remuneracion de los grandes servicios que prestaron, han renunciado tales recompensas declarando que se hallan bien recompensados con el agradecimiento del país y con haber cumplido sus deberes.

Se anuncia la reaparicion del Papel de estraza, periódico satírico que hace dos años apareció en Valencia y que estaba escrito con notable discrecion.

El gobierno francés ha decretado hacer por cuenta del Estado el mapa geológico detallado de Francia, en la misma escala que el mapa del estado mayor. Para la ejecucion de este importante trabajo se destinará un personal especial bajo la direccion del Sr. Elias de Beaumont.

Con el título de Saldo de cuentas, ha publicado el Sr. Perez de Molina una hoja en que, insertando varios trozos de los discursos que pronunció en la última legislatura, demuestra que tenía profetizados los sucesos que acaban de realizarse.

La Política pide que se abra una informacion sobre los sucesos de Bejar, para que se conozca quiénes fueron los culpables, debiendo suspenderse hasta entonces el juicio del público para no arrojar culpas sobre quien no las merezca.

Dice hoy la Nacion:

«Uno de los primeros decretos del ministerio tendrá por objeto la abolicion de la contribucion de consumos, segun lo ha pedido la revolucion. A pesar de los grandes ingresos que este impuesto proporcionaba, no por eso faltarán recursos al gobierno, encomendada que sea la gestion de Hacienda á la inteligencia del Sr. Figuerola ó Ruiz Zorrilla. Pero es preciso que el pueblo comprenda que no porque se haya verificado un cambio político puede dejar de pagar los demás impuestos; antes bien, los contribuyentes, guiados de su patriotismo, deben apesadumarse á satisfacerlos para que el Tesoro público atienda con regularidad á todas sus obligaciones.»

Las cartas dirigidas desde Madrid á

los diarios de Cataluña dan como probable el nombramiento del Sr. Canter para gobernador del Banco.

Otros hablan del Sr. Salaverría para este importante cargo.

No se ha podido llegar á un acuerdo entre Inglaterra y Francia sobre la unidad de sus monedas de oro. El pueblo inglés sostiene su soberano ó libra esterlina, que vale algo mas de los 23 francos, porque cree que su peso de oro es mas lógico dentro del sistema decimal que el que se dá á la pieza de veinte francos, ó sea al luis francés. Se negocia de nuevo para llegar á un tipo comun. España debe esperar á que esto suceda para entrar en el arreglo monetario aceptado por la mayor parte de Europa. Entretanto, dice la Epoca, se podría, sin embargo, conservando el statu quo, suprimir la cuenta por milésimas volviendo al real, á la peseta y al medio duro. El comercio ganaría mucho en ello.

La prensa inglesa, que se muestra cada día mas simpática á España, declara que no presentará el mas leve obstáculo al principio que quiera darse el pueblo español.

Doña Isabel de Borbon era el octavo descendiente de Enrique IV, fundador de su dinastía en Francia. Si se prescindiera del fugaz reinado de Luis I, que murió tan niño, los monarcas de la estirpe de Borbon en España han sido seis: Felipe V, Fernando VI, Carlos III y Carlos IV, Fernando VII é Isabel II. Igual número de reyes dió la casa de Austria en Carlos I, Felipe II, Felipe III, Felipe IV, Felipe el Hermoso y Carlos II.

La persona que entregó al duque de la Torre la placa que perdió el día de su entrada en Madrid, fué el secretario de sanidad del ferro-carril del Mediodía don Francisco de Paula Figuerola.

Al cuidado inmediato del general Novallés se encuentra una hermana de la caridad, con la cual se entiende perfectamente, gracias á una coincidencia singularísima: la caritativa enfermera sabía hablar por medio de los dedos, hizo una prueba y tuvo la sorpresa gratísima de que le entendiera y respondiese Parvía, el cual habia aprendido cuando niño

la habia reconocido. He formado parte de la brigada de Jarreau hace dos años y la hemos buscado bastante.

—¿Pues quién es esa mujer?—preguntó el sustituto asombrado.

—¿Canastos!—respondió el gendarme, —es la Cabra-montés, la querida y cómplice de Morel, llamado el Mulot, que ha-

bia asesinado á un guarda de caza llamado Saurin.

En este momento el joven magistrado tuvo un vuelco en el corazón y quisiera deseaba que la desgraciada, que en su cariño heroico no habia temido poner á la justicia sobre sus huellas, tratase de nuevo sustraerse al castigo que la esperaba.

FIN DE LA TERCERA PARTE.

—¿Y cual?

—Que puesto que hablabamos en una lengua que nadie comprende, ¿cómo se ha podido saber que deciamos eso?

Pero en este momento se produjo como un golpe de teatro.

La falsa moza del Berri dejó su sitio y de un brinco se puso delante de la mesa mirando á Caraval.

—Te equivocas,—le dijo en lengua vasca,—hace tres meses que estoy estudiando tu lengua y ahora ya la sé.

Y volviéndose hacia Juana Caraval la repitió sus palabras de la noche:

—«Ten cuidado, Juana. Dios castiga á los que tienen sangre en las manos.»

Juana dió un grito, uno solo; despues se quiso precipitar sobre la Cabra-montés diciéndola:

—¡ah, miserable!

Pero el brigada la cogió por el brazo y la detuvo.

Entonces la Cabra-montés dijo al sustituto:

—Señor juez, si quereis venir conmigo, yo os haré encontrar el fusil; no está lejos de aquí y tiene todavia un cañon cargado.

Caraval estaba aterrado.

El sustituto dijo al brigada:

—L'ama! á dos de vuestros gendarmes y mandadlos guardar de vista á este hombre y esta mujer.

Y designó á Caraval y su hija.

Caraval se puso á temblar.

Juana se habia sentado de nuevo y papeaba alrededor de sí una mirada atenta. Los gendarmes entraron.

Entonces el magistrado se volvió hacia la Cabra-montés.

—Ahora, niño mio,—le dijo,—estamos prontos á seguirlos.

Y salió del pabellon dejando á Caraval y á su hija bajo la custodia de los gendarmes.

La Cabra-montés marchaba la primera diciendo:

—Se lo habia prometido á Hector, que encontraría á los que habian pagado á Maubert.

El castillo propiamente dicho estaba á cien metros mas lejos, en el parque, en tanto que el pabellon ocupado por Caraval estaba á la entrada cerca de la reja de honor.

Un doméstico que estaba en la ventana en el momento en que el cabriolé y los gendarmes franqueaban la reja, habia dado la voz de alarma.

Habia descendido corriendo hasta la cocina en donde los otros criados tomaban su almuerzo, diciendo:

—Juan tenia razon, lo mismo que Mariana. Ved los gendarmes que vienen á arrestar á Caraval y á la landesa.

Las gentes del castillo habian salido en tumulto y se habian precipitado hacia el pabellon.

Cuando el magistrado hubo franqueado el umbral, vió una multitud curiosa y compacta á la inmediacion.

Esta gente se divisó delante de él.

Williams, el escribano y el brigadier marchaban en la misma linea.

La Cabra-montés, que el joven magistrado habia reconocido perfectamente, á pesar de que habia cambiado de vestidos, camifaba la primera.

Williams dejó al magistrado para ponerse á su lado.

—¿Pero sabes tú por fin dónde está el fusil?—la dijo.

—Sí.

—¿Cómo lo has encontrado?

—¡Oh! no hace mucho tiempo, hace dos noches solamente.

—¡Ah!

—Es preciso decirlo,—repitió ella,—que hace mucho tiempo que lo busco, pero á pesar de haberme escapado por las noches y corrido los bosques, no habia encontrado nada.

Sin embargo, yo me acordaba que se habia dicho que Maubert habia dormido algunas horas en una granja...

—Está en el proceso,—dijo Williams.

—Y que el hijo del grangero habia dicho que, cuando Maubert habia entrado en la granja, llevaba un fusil.

—Bien.

—Despues, me acordé que se habia marchado al anochecer y que un leñador que ha sido testigo en el proceso, habia dicho que habia encontrado á Maubert á cosa de las siete de la mañana y que no llevaba fusil.

—¿Y despues?

El magistrado que caminaba detrás escuchaba atentamente la relacion de la Cabra-montés.

—Entonces,—dijo ella,—como yo no me he acordado de todo esto hasta anteayer noche, me he dicho que era bien posible que Maubert hubiese dejado el

se medio de inteligencia que ahora en-
tulza su situacion deplorable.

El Sr. D. Emilio Castelar salió ayer de
Sinebra con direccion á Madrid.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPA-
CHOS TELEGRAFICOS de la Agencia
Havas:

Paris, 8 (por la noche).

Un despacho telegrafico de Roma
desmiente el rumor de que el Papa
haya enviado á Isabel de Borbon una
carta animándola á resistir con to-
das sus fuerzas contra los embates de
la revolucion.

Paris 8.

La cotizacion de la Bolsa es la si-
guiente:

3 por 100 francés 69'25.
4 1/2 idem 101.

Londres 8.

Consolidado 94 1/2 á 5/8.
3 por 100 portugués 37 1/2.

Los vecinos del barrio de Salamanca,
en que tiene su habitacion el valiente To-
pote que dió el primer impulso al glorio-
so alzamiento, han resuelto levantar un
elegante arco de triunfo compuesto de
tres cuerpos á la entrada de la manzana
donde tiene la habitacion el noble mari-
no y ademas darle una magnifica sere-
nata con la brillante banda de música del
regimiento de Ingenieros, serenata que
durará desde las ocho hasta las doce de
la noche, y que creemos ha de llamar á
aquel barrio una inmensa concurrencia
hasta del centro de Madrid.

Varios oficiales de los batallones de li-
geros de la antigua Milicia Nacional de
Madrid se hallan formando un nuevo ba-
tallon, que se titulará de Tiradores.

La junta del distrito de Palacio ha de-
terminado celebrar el domingo próximo
sesion pública en el salon del Senado
para tratar asuntos de alto interés polí-
tico. La sesion se abrirá á la una de la
tarde. Se invitará á las juntas de los de-
más distritos por si gustan concurrir al
acto.

El señor presidente de la junta revo-
lucionaria del distrito de la Universidad
nos manifiesta que en la calle de la Cor-
redera alta, núm. 9, cuarto principal, se
encuentra un niño que se halló perdido
esta mañana, y lo hacemos público para
que llegue á conocimiento de sus padres
ó parientes.

Mañana probablemente llegarán los
emperadores franceses á Saint-Cloud, y
el 22 se dirigirán á Compiègne, donde
habrá grandes caerías.

Hoy se han presentado al ministro de
la Guerra, señor marqués de los Castille-
jos, los jefes y oficiales de la guarnicion
de Madrid.

El vapor-correo de la Habana que llegó
últimamente á Vigo, trajo á la península
los siguientes pasajeros:

Doña Maria Ana Lougany, Joaquin
Gusiner y señora, José García Rodríguez,
Laureano Fernandez, Francisco Barrio,
Maria La Muela y sus hijos, Gregorio
Brage, José San Roman, Celestino Salce-
do, Francisco Arrachea, Miguel Mina,
Inés Robert y su hija, Manuel Lalealla,
Pablo Martinez, Maria Aleaide, Victor
Gil, Agustin Gil, Francisco Fernandez,
José de la Fuente, José Menendez, José
Rodríguez, Faustino Lopez, Antonio
Mosquera, cinco sargentos de infant-
ria de marina, dos soldados id. id., Juan
Martinez y señora, Joaquin Baró, Narciso
Robert, Alvaro Muñiz, Bartolomé Cor-
chado, Félix Santahosalla, E-teban Ar-
nan, cinco sargentos, 35 soldados y licen-
ciados, 25 sentenciados á presidio, un
confinado cumplido, José García Cedeira,
Pablo Terin. Total 124.

La junta revolucionaria de Badajoz ha
nombrado comandante del presidio al
capitan de infanteria retirado D. Fran-
cisco Piñero el cual no tendrá por su nue-
vo cargo retribucion alguna.

La primera junta revolucionaria que
se ha disuelto en Madrid, es la que legal-
mente se formó en las primeras horas del
día 29 de setiembre en la academia de
Jurisprudencia, sita en la calle de la
Montera, y cuya fuerza armada, á la ca-
beza de todos los voluntarios de la liber-
tad del distrito de Buenavista en la pa-
rada del sábado, mandó D. Joaquin de
Lima, vicepresidente de la citada junta.

Anoche varias sociedades corales, con
acompañamiento de músicas, dieron se-
renata al general Prim, con cuyo motivo
una inmensa concurrencia llenaba la
Puerta del Sol y calles inmediatas al
gran hotel de Paris, donde se hospeda el
marqués de los Castillejos.

La fuerza de marina que estuvo en la
batalla de Alcolea estuvo mandada por
el capitan de infanteria de Marina don
Antonio Ordoz, componiéndose adema-
s del alférez de navio D. Ramiro Men-
doza, del teniente de E. M. de artilleria
D. Francisco Ceron, y de los guardias
marinas D. Juan Lopez Chaves, D. José
Pidal, D. Antonio Sanchez Lobaton y
D. Enrique Capriles.

No ha llegado todavía á Madrid D. José
Maria Orense, que anteaer estaba en
Tardienta desde donde pasó á Huesca
para trasladarse á Zaragoza. Es posible
que mañana llegue á Madrid donde so o
permanecerá dos dias, pues desea vivam-
ente marchar á Alcoy á abrazar á sus

amigos que tan heroicamente se han por-
tado en estos acontecimientos.

El tribunal de Cuentas del reino, segun
opina oportunamente el periódico la No-
cion, debe depender esciusivamente de
las Cortes, como lo acordaron las Con-
stituyentes, único modo de que ejerza
con independencia su cometido, y pueda,
cuando llegue el caso, reprobar las cuen-
tas de cualquier ministro, cosa que no
se ha hecho nunca en España.

Tan pronto como llegue el Sr. Castelar
á Madrid, volverá á ver la luz pública el
periódico la Democracia. Asi nos lo asu-
ran amigos suyos que creemos perfectam-
ente enterados.

Las personas comisionadas para poner
en libertad á los presos políticos del Sa-
ladero, fueron D. Sotero Hernanz y Mar-
tin y D. Pedro José de Ochoa.

Varios jóvenes artistas dieron ante-
ayer una serenata al pintor D. José Nin
y Tudd, vicepresidente de la junta de los
Basilios, el cual pronunció un breve dis-
curso, concipiendo con vivas á Prim, al
pueblo y á Italia.

El ingeniero jefe de caminos de esta
provincia ha recibido orden de la junta
revolucionaria para ocupar hasta 2000
trabajadores en las obras de reparacion
de afirmado de cuatro de las carreteras
que parten de esta capital, con la preven-
cion de que los obreros sean vecinos de
Madrid.

Al efecto, y para cumplimentar aque-
lla orden, el indicado ingeniero jefe y
los ingenieros encargados de aquellas
carreteras han tomado las disposiciones
convenientes para reunir los efectos, úti-
les y herramientas que sean necesarios,
y emprender en seguida los trabajos para
dar ocupacion á los braceros que de él
carecen, satisfaciendo así los deseos de
la junta.

Los demócratas se muestran dispuestos
á apoyar la actual situacion, aunque sus
hombres no forman parte del gobierno.
La apoyarán, y aconsejan á sus amigos
que la apoyen porque conocen que lo pri-
mero y mas necesario es consolidar la
obra de la revolucion y evitar una sor-
presa reaccionaria. Todos los liberales
pretenden permanecer unidos y compac-
tos hasta que, congregadas las Cortes
Constituyentes, puedan allí manifestar sus
opiniones con la enérgica medida de que
deben dar ejemplo, como lo ha dado el
pueblo en el primer momento revolucio-
nario.

El conocido liberal D. Camilo Gavila-
nes y D. Lorenzo Fuentes, individuos de
la junta revolucionaria de Ponferrada en
la provincia de Leon, han sido nombra-
dos para formar parte de la junta provin-

cial, y ya deben hallarse en la capital de
Leon.

La junta revolucionaria de Astorga es-
tá compuesta de D. Victorino Luna, don
Manuel Ochoa, D. Sebastian Blanco y don
Jedro Isa, secretario.

La France llegada hoy publica un arti-
culo titulado El general Serrano, en quien
supone personificada la revolucion espa-
ñola. Le recomienda la necesidad de que
toda revolucion triunfante tenga un pro-
grama y un objeto, y desea que las ideas
del general Serrano sobre la forma y las
condiciones del gobierno que conviene á
España, satisfagan á la vez los principios
liberales que puedan regenerar esta an-
tigua nacion, las necesidades del orden
público que puedan asegurar su prospe-
ridad y los intereses internacionales que
puedan fortalecer sus relaciones con las
potencias amigas.

Las Novedades del 6 del corriente dice
que el Sr. Smolinos, vecino de la calle
de las Infantias, distrito de Buenavista,
que en la noche del 29 de setiembre últi-
mo concurrió por invitacion de varios
vecinos á la reunion para el nombra-
miento de la junta de defensa y respeto
á la propiedad del mismo distrito, de que
fué nombrado individuo, dejó de pertene-
cer á la misma el día 4 enviando su re-
nuncia porque consideraba conculda su
mision, ya atendiendo al criterio adop-
tado por la junta provisional revolucionaria
de esta capital de apelar al sufragio uni-
versal, ya á que no existia el motivo que
en los primeros momentos le impulsó á
aceptar tan honroso cargo, puesto que se
hallaban ya en aquella fecha garantidas
la seguridad personal y la propiedad.

Anteaer le fué entregada una mag-
nífica corona al general D. Juan Prim,
en la Carrera de San Jerónimo, por la
señora del conocido liberal señor Rejo
Arias.

Parece que se piensa hacer una impor-
tante modificación en el cuerpo faculta-
tivo de beneficencia provincial.

Hoy á las nueve y media de la maña-
na ha llegado á Madrid el general Pier-
rad y se ha alojado en el gran hotel de
Rusia, carrera de San Jerónimo. En el
Congreso se le ha obsequiado por la junta
revolucionaria con un ligero des-
ayuno.

Se señala de un modo positivo al ge-
neral Dulce para el mando de la isla de
Cuba.

D. Sebastian de Borbon ha arrendado
para residir en ella la quinta del Sr. La-
boriette, cerca de la Puerta Nueva, en
Pau.

Las habitaciones que en el palacio de

Pau ocupa la familia de Borbon, no son
como han dicho algunos periódicos de
Paris, las de segundo orden, sino las mis-
mas que ocupa el emperador Napoleón
cuando va á dicha residencia. Asi lo dice
el Memorial des Pirenees.

El marqués de Novaliches esperiménta
anteayer una ligera hemorragia en la
herida, que se pudo contener; pero se
estado, desgraciadamente, sigue siendo
grave.

Ha sido nombrado D. Francisco Se-
malo para representar en el ayuntamien-
to constitucional de Madrid á la junta re-
volucionaria del distrito de la Audien-
cia.

D. Victoriano Huesca, D. Julian Prats
y D. Indalecio Martinez Alcubilla, han
sido nombrados, presidente el primero y
vicepresidentes los últimos de la junta
revolucionaria del distrito de la Audien-
cia.

Recibimos cartas de varias personas
de esta capital en que se hace presente
que, entrando por las puertas los artícu-
los de primera necesidad sin pagar dere-
chos de consumo, los precios de dichos
artículos, lejos de venderse con la baja
consiguiente, han subido de precio, ha-
ciendo su agosto los especuladores.

Esto es injusto y llamamos la atencion
de quien corresponda.

La junta del distrito de Palacio, en se-
sion de anoche y en cumplimiento de
órdenes emanadas de la superior revolucio-
naria, ha nombrado individuo del ayun-
tamiento provisional de Madrid á D.
Daltasar Gemme y Fuentes.

En el teatro del Circo (Bafos Ardrius)
se está ensayando la zarzuela titulada
Pascual Bailán.

En el teatro de la Zarzuela se está
ensayando la comedia nueva en tres ac-
tos La carta de Saturnino y el drama en
uno Los dos capitanes.

En la semana próxima será cuando se
haga en el teatro de la Zarzuela la gran
funcion extraordinaria y fuera de abon-
cuyo producto líquido se destina al so-
corno y alivio de los heroicos soldados de
la libertad que han sido heridos en Al-
colea, Santander y Béjar.

Ha llegado á Madrid el distinguido pe-
riodista y consecuente liberal D. Nemesio
Fernandez Cuesta, despues de una
larga y penosa emigracion en Portugal.

Hoy recibimos carta de Lisboa fecha
del 6, en la que se nos dice que habien-
dose intentado fijar en las esquinas un
papel que se suponia de alta proceden-
cia, preparando á los lusitanos para el
proyecto de la union ibérica, muchos

fusil en la granja en donde habia dor-
mido.

—¿Y es allí donde lo has encontrado?

—Sí, y allí lo he dejado, todavía car-
gado, en el mismo sitio en que Maubert
lo puso.

—¿Pero cómo has podido penetrar en
la granja?

—¡Oh!—dijo la Cabra-montés sonrien-
do:—vos sabéis que soy lista, que corro
bien y que me encaramo por los árboles
como una ardilla.

—Es verdad.

—Hay un peral grande al lado de la
tapia de la granja. Me he subido al pe-
ral, del peral he saltado al muro, y de
esto me he dejado escurrir hasta el pa-
tio.

Habia un perro de ganado que es poco
ladrador, pero yo le he acariciado con la
mano y no ha rechistado.

Entonces he entrado en el establo y
me he desvistido en la granja.

Hacia luna muy clara, y como hay dos
ventanas en la granja, veía como en ple-
nitud.

Me he escondido en el heno y me he
lichó:

«Si yo tuviera alguna cosa que escon-
der, ¿en dónde lo pondría?»

El techo estaba suspendido por una
gruesa armazon y grandes vigas tras-
versales iban de un pino á otro.

Tuve una inspiracion:

Me puse á trepar por la armazon y de
vicio en viga llegué hasta la que está en
mitad de los pinoes.

Es mucha de mas de un pie. Pasé la
mano por encima y encontré el fusil.

Entonces lo tomé, metí la baqueta en
el cañon izquierdo, y me aseguré de que
estaba cargado.

Al acabar la Cabra-montés llegaron al
fin del parque y acercáronse en lonta-
nanza, á través de los árboles, el edificio
de la granja.

Todo lo que la joven salvaje habia di-
cho era verdad exactamente.

El granjero que se presentó en seguida
se apresuró á abrir la granja y todo el
mundo entró.

La Cabra-montés se ató las ropas, tra-
pó por la armazon y llegó á todo lo alto
y enseñó el fusil.

Cuando bajó, el brigada tomó el arma
y reconoció de nuevo que el cañon iz-
quierdo estaba cargado.

—¿Vamos á ver qué dice Caraval,—

murmuró el joven magistrado,—cuando
se le presente su fusil.

Volviéron todos reunidos á Casanueva.
Caraval y su hija, guardados de vista,
no habian podido cambiar una sola pa-
labra.

Por lo demás Juana estaba totalmente
postrada.

La cabeza entre sus manos, no veía ni
entendía nada, ni la gente agrupada á
la puerta que habia quedado ahíta, ni
los cuchicheos de aquellos de quienes
habia sido un momento ama, y que por
la mañana la saludaban con respeto.

Caraval, por el contrario, estaba en-
tregado á un verdadero acceso de jac-
tancia.

—En verdad,—decía él,—que creo que
toda esa gente está loca. Han asesinado
al pobre mylord. Se ha encontrado al
asesino, se le condena... ¿Que tengo yo
que ver con todo eso? ¿Por qué me mi-
ran? Sin duda ha sido uno de esos ban-
didos ingleses el que ha inventado ese
cuento contra nosotros, porque mylord
nos lo ha dejado todo... Pero pronto ve-
rán que nosotros somos honrados. ¡True-
nos! ¡ya lo verán!

En tanto que Caraval se explicaba así,
la justicia volvió.

—Caraval,—dijo el sustituto presen-
tándole el fusil al padre de Juana,—¿co-
nocéis esta arma?

—No,—dijo él.

—Este fusil os ha pertenecido.

—Antes de ahora puede ser,—dijo él,—
pero le han cambiado la caja... Y ade-
más, hace ya mucho tiempo que lo he
vendido.

El magistrado hizo una seña al brig-
da, que tomó la baqueta del fusil, dió la
vueltita al sacatrapos y se puso á sacar la
carga.

El sacatrapos sacó lo primero un tace
de fieltro, despues un pedazo de papel
que envolvía y liaba entre sí dos balas.

La landesa habia cesado de esconder
su cabeza entre las manos.

Sin embargo, miraba todo esto con ojos
estúpidos.

El gendarme deslió el papel y tomó las
dos balas.

Entonces la Cabra-montés buscó en el
bolsillo del delantal y sacó la misma ba-
la que habia tres meses antes estraído
con un cuchillo del corazon de un abeto.

Las tres balas eran exactamente igua-
les y habian sido fundidas en la misma
turquesa.

—Y bien,—esclamó Caraval,—¿despues
de todo que es lo que prueba eso?

—Os lo voy á decir,—respondió la Ca-
bra-montés.

Y de un brinco se puso al lado de un
armario de abeto que se encontraba en
un ángulo de la cocina á la izquierda de
la chimenea.

En este era donde Caraval tenia cos-
tumbre de encerrar los útiles de resinero,
tales como la podadera, cortafios, pala-
ta, etc., para practicar las muecas en
los árboles.

Entre estos objetos revueltos se encon-
traban bolsas de red para cojer los cone-
jos, un sacco con plomo, un frasco de pó-
lvora y por último una turquesa para ha-
cer balas.

El campesino y el cazador furtivo so-
bre todo no se toman el trabajo de com-
par las balas: se las hacen ellos mismos.

La Cabra-montés alargó la turquesa al
brigadier y este colocó dentro sucesiva-
mente las balas que se alpararon perfec-
tamente.

Esta prueba era concluyente.

Sin embargo Caraval se defendia aun
y dijo:

—Y bien, ¿quién os dice que no me
hayan robado esas balas? ¿Y además
so ellas las que han muerto al señor
mylord?

Mientras que el brigada hacia sus
pruebas, el magistrado habia cogido el
papel que habia servido para sacar las
balas.

Era un papel impreso que tenia un res-
to de margen sobre el cual se leia: «La
cocinera campeina.»

Al final del título estaba el número de
la página.

Era esta la página 33.

La Cabra-montés corrió á la chimenea,
allí habia un libro sobre el vasal.

Un volumen sin cubierta, sucio, roto é
impregnado de grasa.

Se lo alargó al sustituto. Este buscó la
página 33 y la encontró rota por mitad.

Además, el pedazo en que habia en-
vuelto las balas, se adaptaba perfecta-
mente al libro.

No se habia podido conseguir que los
criados se fuesen del pabellon.

Este último cargo que resultaba contra
los Caraval, era tan respaldado, que un
sordo murmullo se elevó de todas
partes.

Caraval perdió la cabeza. Enseñó el pu-

ño á la Cabra-montés y le dijo con acento
de odio feroz.

—¡Ah! venid del infierno, si te vuel-
vo á encontrar en mi camino!...

—Caraval,—dijo el magistrado,—y vos,
Juana, en nombre de la ley, yo os arres-
to. Gendarmes poned las esposas á los de-
tenidos.

Juana se enderezó echando fuego por
los ojos y con la boca llena de espuma.

—Y bien, sí,—esclamó ella, no lo ne-
garé por mas tiempo. Ha sido mi padre
quien ha cargado el fusil y quien lo ha
dado á Maubert, pero he sido yo quien lo
ha querido. Y no voyais á creer que lo
he hecho por heredar á mylord. No, yo
desprecio el dinero! Ha sido porque me
habia engañado, porque se iba á casar
y porque estaba celosa.

Habiendo hablado así se calmó de re-
pente.

—Señor,—dijo al magistrado,—estoy
pronta á ir á la prision, pero antes de
ponerme las esposas permíidme me vis-
ta convenientemente.

—El brigada os va á conducir á vues-
tra habitacion,—dijo el magistrado,—y
se quedará á la puerta.

Juana se dirigió con paso firme y la
cabra alta hacia la escalera que conducia
al primer piso.

Los otros gendarmes rodearon la casa
de modo que no habia evasion posible.
Juana entró en la habitacion y cerró
la puerta detrás de sí: el brigada se que-
dó á la puerta.

Pero desponto se oyó la caída de un
cuerpo y un suspiro.

El brigada echó abajo la puerta de un
golpe.

Juana Caraval acababa de sustraer-
se á la vergüenza y de hacerse justicia ella
misma.

Con un cuchillo catalán que llevaba
siempre consigo, se habia herido en la
region del corazon, y la muerte habia
sido instantánea.

A los gritos del brigada acudieron, pe-
ro no levantaron mas que un cadáver.

Cuando al cabo de una hora del horri-
ble tumulto y de la emocion indescrip-
tible que ocasionó este trágico suceso, el
magistrado quiso hacer trasladar á Ca-
raval que prorumpió en sollozos y llora-
ba sinceramente á su hija, se notó que
la Cabra-montés habia desaparecido.

Entonces uno de los gendarmes se
acercó al sustituto y le dijo al oido:

—Ha tenido razon en huir, porque ya

hombres del pueblo que, por lo visto, no comprenden la trascendental importancia de este pensamiento, se lanzaron á arrancar y destrozaron dicho papel, diciéndo que quieren la mayor union con los liberales españoles, pero nunca la que les haga perder su independencia y especial nacionalidad.

El conocido profesor de música y graduador Sr. Echevarria, acaba de publicar un himno de los Sres. Bozar y Latorre, titulado España y libertad, que se estrenará probablemente el sábado por la noche en una brillante serenata que piensan dar á los Sres. Serrano, Prim y Topete, á quienes está dedicado el himno, y del cual les serán enviados varios ejemplares á los ilustres caudillos.

Además de la fuerza del regimiento inmemorial primero de línea, que dijimos ayer se encontró en el Principal el día 29 de setiembre, estaba una compañía del 12 de cazadores á las órdenes del capitán D. Antonio Beltran, tenientes D. Miguel Espina, D. José Arregui y alférez D. Camilo Rodríguez, los cuales prestaron iguales servicios que los ya citados con anterioridad, habiendo permanecido en el ministerio de la Gobernación desde el 28 á las 11 de la mañana hasta las cuatro de la tarde del 29 en que se retiraron por haberse constituido en dicho local una guardia popular.

Curro Cuchares, liberal entusiasta si no hay, se ha puesto estos días un chaleco que le regaló en tiempos el gran Mendizábal, mostrando públicamente de este modo sus simpatías por el triunfo de nuestra gran revolución.

La junta de Valencia ha rebajado en un 25 por 100 el valor de los tabacos de primera y segunda clase, y en un 40 el de los demás.

En Hamburgo, al saberse la primera noticia del glorioso alzamiento nacional de Cádiz, subieron los fondos españoles un 3 por 100.

El célebre monasterio de las Huelgas de Burgos y el hospital titulado del Rey, sobre cuya administración y bienes ejercía su protectorado el monarca destituido, han sido puestos bajo el cuidado y la administración de la junta provisional de Burgos. Por decreto de 5 del actual esta ha nombrado un delegado que se incaute de todos los bienes, derechos y pertenencias de ambos establecimientos, mandando que los relativos al hospital del Rey queden trasmitidos á la beneficencia de la provincia.

Los diarios de Oviedo elogian la conducta del oficial segundo de administración militar Sr. Gonzalez Llana, que ha sido ascendido á primero por sus hechos en favor del movimiento revolucionario.

Doña María Cristina de Borbon ha llegado á Burdeos.

Los periódicos extranjeros dicen que el anuncio de una vasta conspiración descubierta en Constantinopla era exagerado habiendo dado lugar á esta noticia la prision de algunos individuos del clero consular y de algunos proveedores de la casa imperial.

El Independiente de Pau cree que doña Isabel de Borbon y su familia residirán en aquel punto por algun tiempo, fundándose en que algunos personajes españoles han alquilado casas en dicha población por varios meses.

Las Novedades de hoy publica estas dos noticias:

Los brillantes servicios prestados en diferentes épocas á la causa de la libertad por el bravo coronel Moriones serán recompensados y nombrado segundo conde de Navarra y provincias Vascongadas.

Parece que el valiente coronel Baldrick será nombrado comandante general de la provincia de Tarragona.

Hablando de la suspension de empleados públicos, dice anoche la Epoca: «En este punto hacemos la justicia á la junta de que hará la debida distincion entre los empleados políticos y los que ejercen funciones meramente administrativas, cuya desaparicion colectiva podría causar entorpecimientos graves en el curso de los negocios.»

Varias juntas, y entre ellas la de Sevilla, han resuelto suspender la provision de destinos retribuidos hasta que termine el período electoral, y la de Valladolid ha declarado que no otorgará gracia alguna, por justa que sea, porque no entrando esto en sus atribuciones considerará la necesidad y la conveniencia de hacer economías.

La junta revolucionaria del Valle de Rueda se compone de los consecuentes liberales D. Juan Blanco Solana, don José Portillo, D. Casimiro Quijano, don Juan Lavín, D. Eduardo Gonzalez, don Manuel Perez, D. Mateo Zorrilla y don Manuel Lavín Osorio.

Parece que algunos comerciantes de Madrid se hallan dispuestos á ofrecer á la junta central, identificados como están con la revolución, que anticiparán gastos y el tributo de contribucion para que la junta atienda á las mas apremiantes necesidades.

La Iberia copia de un periódico de Lisboa la siguiente noticia, de cuya exactitud no responde: «Hacia días corrió por la ciudad que el general Prim ha mandado poner á disposicion del señor marqués de Niza un tren

express y el hotel de los Principes en Madrid, para que allí pase algunos dias en compañía de veinte amigos.

Se asegura que efectivamente van á Madrid, dicho marqués de Niza, y los señores Rebollo de Silva, Santa Anna é Vasconcellos, Santos Silva, Venancio Deslandes y otros.»

A excitacion del Sr. Lagunero se ha puesto á una calle de Valladolid el nombre del desgraciado capitán Espinosa, fusilado en Madrid á consecuencia de los sucesos de junio de 1808; calle á la que se habia dado el nombre del Sr. Lagunero.

En el arsenal del Ferrol han vuelto á trabajar á los obreros que quedaron sin trabajo.

El ayuntamiento de Zaragoza ha acordado que se celebren varios festejos desde el 11 al 14, para solemnizar el triunfo de la libertad.

El arzobispo de Valladolid, Sr. Moreno, se ha negado á reconocer la junta revolucionaria de aquella localidad.

Ha empezado á demolerse en Girona el ex-convento de San Agustín, para ensanchar la plaza del Progreso.

De Atenas anuncian la proximidad de una crisis ministerial.

El gobierno de Baden ha suprimido los pasaportes y demás documentos de esta clase para viajar por aquel gran ducado.

El Constitucional niega que el gobierno francés esté negociando un tratado de union comercial y militar con Holanda.

El Tribuno del Ferrol da cuenta de la coria estancia en aquella poblacion del general Contreras y del Sr. Becerra, los cuales fueron obsequiados con entusiasmos por el pueblo y la marina.

LA COTIZACION OFICIAL DE LA BOLSA DE HOY es la siguiente:

Table with columns: Cotizacion oficial, Ultimos precios, and various financial data points including interest rates and exchange rates.

Con el general Pierrad ha llegado hoy á Madrid el escritor público D. Luis Blanc, que vestía el traje de confinado. Recibidos en la estacion por innumerables personas, se dirigieron al Congreso, como decimos en otro lugar, y allí pronunció el general breves y entusiastas palabras, y el Sr. Blanc un magnífico discurso.

Después, ocupando sus respectivas carretelas, adornadas con banderas, se dirigieron seguidos de voluntarios armados y los estudiantes coreando su magnífico himno, por la Carrera de San Gerónimo, Puerta del Sol, Preciados, plaza de Santo Domingo, Leganitos á pasar por delante del cuartel de San Gil, plaza de Oriente, calle de Santiago, Plaza Mayor, Atocha y plaza del Angel, donde tiene su habitacion el general Pierrad. Este valiente soldado de la patria ha arrojado al pueblo desde el balcón, y asimismo Luis Blanc, mereciendo ámbos los mas ruidosos aplausos, habiendo sido constantemente vitoreados durante el tránsito.

Hemos visto junto al Sr. Blanc, entre otros demócratas, al conde de D. José G. Isasola, que procedente de la emigracion ha llegado con dichos señores.

Una de las primeras medidas del ministerio de Hacienda que se anuncian ya, es la supresion de la aduana de Madrid y de las zonas fiscales recientemente creadas y contra las cuales habia representado el comercio.

El conocido escritor Sr. Jimeno Agius se ha encargó hoy interinamente de la secretaria particular del ministerio de Hacienda por encargo del Sr. Figuerola.

Con objeto de arreglar varios asuntos importantes, se reunirán mañana á las once los jefes y oficiales de la fuerza ciudadana en el local de Capellanes.

Hemos oido asegurar que habiéndose designado ayer al Sr. Ayala para el ministerio de Estado, el distinguido literato, que es el héroe civil de la revolucion, se negó resueltamente á aceptar ninguna otra cartera que la de Ultramar, para que se le indicó primero, y que insistía en el honor consistía para él en ser de menos importancia.

El Sr. Silveira, que habia sido llamado ayer para formar parte del gabinete, declinó este honor por razones de delicadeza.

La serenata á grande orquesta dirigida por el ciego D. Andrés Alvarez, que debia verificarse hoy, se ha diferido para mañana.

Las obras con que cuenta el ayuntamiento para dar ocupacion á los infinitos trabajadores que acuden á las casas Consistoriales, son:

Demolicion de las casas que pertenecieron á D. José de Salamanca, de la calle del Pósito.

Derribo de las tapias ó antigua muralla de Madrid, como así mismo la que empieza en San Francisco el Grande, hasta el portillo de Valencia, estando incluidos los portillos de Gilimon, Embajadores y Valencia.

Berrinos de las tapias de la montaña del Principe Pio y del Campo del Moro.

Apertura de Calles y esplanacion de terrenos en el barrio de Argüelles hasta la cuesta de Ar natos.

Desmonte y esplanacion de los terrenos contiguos á la plaza de Armas para la continuacion de la calle de Bailén.

Derribo del cuarte de San Martín y de las casas números 41 y 64 de la calle de Preciados.

Desmonte para la continuacion de las calles proyectadas en el Retiro y ronda de Alcalá.

Arreglo de caminos vecinales y de labor pertenecientes á la zona de Madrid.

Y cegar el antiguo canal de Manzanares y arreglo de los malecones, emprendiendo el propio tiempo las acueductos de riiego cuyo trazado se está haciendo por comisiones municipales.

Las obras dramáticas llamadas de circunstancias no se distinguen en lo general por sus condiciones literarias ni por la madurez de sus pensamientos, pero hoy tenemos que consignar una brillante escepcion tanto mas honrosa para el inspirado poeta que es objeto de ella, cuanto que es la primera vez que pisa la escena. Nos referimos á la loa patriótica que con el título de Redencion de la patria se puso anoche en escena en el teatro de Variedades. Escrita con verdadera inspiracion, en versos enérgicos, sentidos y espontáneos, y dominando en toda la obra un pensamiento levantado y patriótico de primer orden, su autor ha demostrado que tiene relevantes cualidades para la escena, donde no tardará en brillar si continúa como ha empezado. La interpretacion de la obra fué tambien esmeradísima á pesar de la precipitacion de los ensayos, distinguiéndose mucho la Srta. Rodríguez (Doña María) y el señor Delgado; los demás actores contribuyeron al extraordinario éxito de la obra. El público aplaudió frenéticamente, interrumpiendo varias veces la representacion y llamando al autor á la escena al final de la obra en medio del mayor entusiasmo y de los acordes del himno de Riego. El Sr. D. Evaristo Silló y Gutierrez, autor de la loa, tiene ya abiertas de par en par las puertas de la escena; tal es el mérito de La redencion de la patria.

Hoy, primer dia de alistamiento para trabajar en las obras inauguradas por el ayuntamiento, ha acudido á las casas consistoriales gran número de obreros, y á la una y media del día se habia facilitado ya trabajo á 1300 hombres. A esta hora se suspendió el alistamiento que ha seguido desde las dos y media, calculándose en unos 3000 los obreros que en el dia de hoy habrán obtenido trabajo.

Hoy á las cinco de la mañana ha salido de Cádiz el valiente marino D. Juan Topete, que debe llegar á Madrid en las primeras horas de mañana. Las tropas de la guarnicion formarán en parada para recibir al ilustre caudillo.

El Sr. Figuerola á nombre de la junta revolucionaria celebró esta mañana una conferencia con varios banqueros de Madrid con objeto de contratar un empréstito á tipo muy módico, de 10 millones de reales con destino á obras públicas, y en el acto que fué suscrita mas de la sexta parte, y con esperanzas de un éxito completo.

D. Salustiano O'Leaga vendrá pronto á Madrid, toda vez que se halla ya constituido el gobierno.

Los Sres. D. Luis del Valle y D. Joaquín Iñigo, ocuparán por antigüedad en la academia de San Fernando las vacantes de los Sres. Huet y Morán Lavandera.

Hoy ha llegado á Madrid y presentóse al duque de la Torre y al ministro de la Guerra el general Penagüe.

De hoy á mañana saldrán de Madrid D. Carlos Rubio y D. Carlos Navarro y Rodicio, comisionados por la junta revolucionaria para examinar y traer los restos del Sr. Fernandez Vallia, fusilado en Montoro.

Ayer salió de Madrid el Sr. D. Juan Clavero.

Algunos directores del ministerio de Hacienda han anunciado hoy su dimision.

Hoy ha tomado posesion del ministerio de Hacienda el Sr. Figuerola, recibiendo á los directores y altos funcionarios de los departamentos dependientes de su ministerio.

Hoy se ha reunido por órden superior el consejo de Estado.

Varias comisiones han estado hoy á visitar al Sr. D. Nicolás María Rivero

con objeto de pedir esplicaciones acerca de las razones que le han impedido formar parte del nuevo ministerio.

Esta tarde á las tres se han reunido algunos demócratas para tomar acuerdo acerca de la conducta que deben seguir respecto al nuevo gobierno. La iniciativa es debida á los Sres. Marlos y Carrascon, y tenemos motivos para creer que seguirán apoyando á la situacion.

Las moñas y handerillas que han servido en la corrida de toros de esta tarde han sido adornadas por la florista D.ª Cristina Aparicio, lo mismo que las coronas colocadas en el palco de D. Juan Prim. Esta mañana fueron llevadas en una carretela abierta llamando la atencion del público por el lujo y buen gusto de dichos objetos.

La junta de Barcelona ha preguntado por telégrafo la causa de no haber entrado en el ministerio algunos demócratas, y el destino de las juntas populares una vez constituido el gobierno.

En el mercado de granos de esta capital se ha vendido hoy el trigo al precio máximo de 7.800 escudos.

Síguese indicando al Sr. D. Cristino Marlos para el puesto de gobernador de Madrid. Otros hablan del señor marqués de Peralas.

Varios estudiantes de la universidad convocan á sus compañeros á una reunion que se verificará mañana á las doce en el paraninfo, para fijar la demostracion que ha de hacerse á los cateáticos repuestos: se suplica sobre todo la asistencia de los que fueron nombrados para redactar la felicitacion que se firmó.

La junta del distrito del Hospicio avisa á las personas en cuyo poder existen recibos ó honos autorizados por la misma, á fin de que se presenten á formalizarlos en la calle de San Mateo, núm. 6, los dias 10, 11 y 12, de diez á dos de la tarde.

Anoche se leyeron en el teatro de Novedades poesias á la libertad, de Garcia Sanchez, Garcia Gutierrez y Ramiro. La loa La soberania nacional es original del Sr. Céspedes y termina con un himno del Sr. Arche.

Esta mañana estuvieron á cumplimentar al general Prim varios jefes y oficiales de la milicia ciudadana, con su general el Sr. Escalante. El conde de Reus le habló con entusiasmo, recomendándole el órden, la moderacion, la armonia y la mas acertada organizacion, quitando las armas á los que sean indignos de llevarlas. Con tal motivo recordó la gratitud que se debe al duque de la Torre, á la marina y al ejército, autores de la iniciativa y triunfo del alzamiento nacional.

De los cuarenta y tres heridos que entraron en el hospital Nacional por efecto de la explosion ocurrida en el parque de artilleria, doce de ellos han muerto y dos han salido con alta á peticion suya, pero en tan mal estado, que es posible que haya muerto ya uno de estos.

Han principiado á desaparecer algunos de los muchos arcos triunfales que se han levantado con motivo del fausto acontecimiento que todo el mundo conoce.

Se nos suplica que consignemos que el Sr. Arderius y su compañía han tomado parte en el obsequio tributado á los Sres. Prim, Serrano, Topete y Ayala. Ya lo sabia el público, pues o que hemos hablado de los actores españoles en general.

Hoy han asistido al ministerio de Fomento algunos de los empleados del mismo con el objeto de recibir á su nuevo jefe.

Al hospital de la Princesa se le ha cambiado el nombre por el de Hospital Nacional.

Anoche llamó la atencion un crecido número de mugeres de buen humor, que formadas en buen órden recorrieron las calles de Madrid con estandartes, banderas y una pequeña música tocando himnos patrióticos.

Al dar cuenta de la constitucion del gobierno provisional, dice hoy Las Novedades:

«Sentimos solamente que el Sr. Rivero no se haya encargado de la cartera de Gracia y Justicia, debiendo esto explicarse, á lo que parece, por la dificultad de combinar la entrada de otro representante de la democracia.»

El Sr. Rivero manifestó sin embargo que daría todo su apoyo al nuevo gobierno y que escitaría á sus amigos para que así lo hicieran.

Los que conocen el patriotismo del señor Rivero no extrañarán una declaracion que tanto le honra.

En el Consejo de esta tarde se ha tratado especialmente de la cuestion de órden público y del nombramiento de gobernadores, quedando para la reunion de esta noche otros varios nombramientos y asuntos urgentes.

El Sr. D. Miguel Sainz Indo entregó el dia 3 á la junta revolucionaria del distrito del Hospicio 2000 rs.

El conocido liberal D. Cenon Laforga, no se ha separado un momento desde el dia del alzamiento, en que se presentó con varios voluntarios en la casa de Mo-

neda y fábrica del sello, con objeto de custodiar el edificio, logrando organizar una fuerza de 120 hombres que han prestado excelentes servicios.

En la reunion de demócratas celebrada esta tarde han acordado prestar todo su apoyo al gobierno constituido, manifestando así al ministerio é influyendo todos en general y en particular cada uno, para que todo buen ciudadano, todos los liberales imiten su conducta y eviten á todo trance el que los enemigos de la libertad con sugerencias malévolas den ocasion á disensiones y disgustos que puedan comprometer el éxito hasta hoy alcanzado por la revolucion.

Hoy ha ocurrido desgraciadamente un suceso que ha podido producir un conflicto.

Un empleado de la administracion pasada, el Sr. Perez Ruiz, secretario particular de D. Luis Gonzalez Brabo, cometió la imprudencia de presentarse en el ministerio de la Gobe nacion, creen que á buscar algunos papeles.

Aunque le dirigieron algunas amistosas advertencias, parece que se empeñaba en ir solo á su casa, pero fué acompañado por unos milicianos. Esto no obstante, algunos que le conocieron trataron de acometerle, y en efecto, sea que su presencia escitara rencores, sea, como otros aseguran, que diera alguna mala contestacion, es lo cierto que le ocasionaron algunas heridas y que de entre la multitud salieron voces amenazando su vida y que algunos números de la fuerza ciudadana no pudieron contener al pueblo y que pudo darse ocasion á un conflicto. A fin el herido fué llevado al local que ocupa la junta y aun siguieron las voces amenazadoras.

Avisado el Consejo de ministros, que en aquellos momentos se hallaba reunido y deliberando, acudió el general Prim y desde uno de los balcones del piso entresuelo del hotel de Paris, dirigió una arenga al pueblo, que produjo honda impresion y calmó los ánimos.

Recordad, les dijo, entre otras cosas, que hace dos dias me ofreciais todos vuestros brazos y vuestros corazones; recordad los sacrificios que hemos hecho por la libertad; no la comprometais con escasos que solo pueden ser sugestiones de nuestros enemigos; porque crimen es toda falta á la ley.

Confiad, añadió, en los que lo hemos arrojado todo por la revolucion, y no nos obliguéis á desesperar de su triunfo. Si nos impedis dedicarnos con calma á las urgentes deliberaciones á que el gobierno constituido se dedica en estos momentos, si no nos dejais asegurar el porvenir y el órden, nos veremos obligados á dejar nuestro puesto y dejar abierto el paso á la reaccion. No basta que me deis vivas y me aplaudais; es necesario que atendais mis consejos, y no me dificulteis el propósito de asegurar el órden; no el órden de los moderados que significa el desórden arriba y la opresion abajo, sino el órden en lo alto, en el centro, abajo y en todas partes.

El que cometa un desafuero como los que me han obligado á dejar el consejo para venir á hablaros, no es mi amigo, no es amigo de la libertad, y vosotros mismos debéis cojerlo y entregarle á los tribunales, porque quizá sea un enemigo oculto y disfrazado de la revolucion. ¿A qué os ensañais con esos pobres miserables ahora que están acobardados é indefensos? Ya que no se nos presentaron á defenderse con las armas en la mano cuando los combatiamos, dejados ahora en paz, que el acometerlos en estos momentos es propio de cobardes, no de liberales.

No recordais que uno de esos miserables decia en un periódico no hace mucho, que era lleto y meritorio acosarme y darme muerte como si fuera un perro rabioso? Pues bien, yo que tanto he sufrido, perdono con todo mi corazon á ese desventurado. Imítadme y perdonadlos también, os lo pido yo, el general Prim, derramando sangre del corazon.

Tal fué el espíritu de las principales ideas de su discurso, que fué repetidas veces interrumpido por atronadores vivas.

Otra de las frases que habiamos olvidado y que no deja de ser importante, fué asegurar que solo á los tribunales correspondia castigar á los que hubieran violado las leyes, y que el pueblo podía estar tranquilo de que á los tribunales se les entregados los que se hubieran hecho acreedores á la indignacion pública.

No menos notables fueron las palabras del Sr. Rivero, quien con su autorizada voz, como uno de los hombres mas importantes de la democracia, dió la seguridad de que su partido en una junta celebrada esta tarde habia acordado prestar su mas decidido apoyo al gobierno y contribuir á sostener el órden en todas partes. Esta declaracion ha sido recibida con grandísimo júbilo por toda clase de personas.

Se considera probable el nombramiento del brigadier de artilleria Sr. Lopez Dominguez para la subsecretaria de la presidencia.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Virginia. BUF S ARDERIUS.—A las 8 1/2.—Pan y toros. VAREDADES.—A las 8 1/2.—El Aniversario.—La redencion de la patria. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—El Laurel de plata. La Soberania nacional, loa, en la que se cantará un himno compuesto expresamente para esta funcion.

CAUSA CELEBRE

EL MANUSCRITO ROJO.

MEMORIAS DE POULMAN.

(Continuación.)

—¿Persistis en declarar que sois el autor del asesinato cometido en Nangis?

—Sí, señor, el solo autor; que no busquen otros, pues no tenía cómplice ninguno.

—Está bien. Y alargó el señor Allard su mano sobre una campanilla.

Lo detuve. —Es inútil, señor, que hagais venir agentes para conducirme. ¿Pensais acaso que tengo intención de evadirme, yo que he venido á entregarme con espontaneidad?

—Es justo—dijo el señor Allard;—venid.

Nos dirigimos al comisario, el cual se asombró cuando supo quién era yo y el crimen que había cometido. A pesar de la relación del jefe de seguridad, el que le refirió lo que acababa de pasar, no podía imaginarse que yo estuviera allí por efecto de mi voluntad sin guardias y sin gendarmes.

Quando el proceso verbal fué terminado, en lo que se invirtieron casi dos horas, el comisario me dió lectura de él, lo firmé y vinieron dos municipales para prenderme, y llevarme al depósito del gobierno. No pude obtener el que fuese solo.

—Señor Allard,—le dije antes de salir, —tengo que pedirnos un favor.

—¿Qué es?—hablad.

—Seriais bastante compadecido para venir á verme en la cárcel?

—Sí, Poulman, iré á veros; os lo prometo.

—Vuestra visita no será enteramente estéril, creedlo, caballero, pues os diré ciertas cosas, las cuales sin mi ignorais siempre.

—¿Quereis decir?

—Lo sabreis cuando vengais; pero no antes. Entre tanto, os recomiendo á Luisa; haced por ella todo lo que podais.

Hice seña á los municipales de que estaba dispuesto, y poco despues estaba encerrado en la cárcel del gobierno.

La noche vino, y la pasé sin sueño, y pasando por decirlo así la revista de mi existencia. Todo lo que había amado, envidiado y todo lo que me había divertido ó impresionado, presentose entonces á mi imaginación con una claridad increíble. Vi pasar tambien por ella todos los acontecimientos importantes de mi vida, como se ven pasar sombras en un Kaleidoscopio; vi á mi hermano con su elegante uniforme de las guardias reales, á mi hermana, cuyo tierno afecto no había podido preservarme de caer en el crimen, y á mi madre á quien agobié de pesadumbre,

De ese modo, remonté hasta los primeros años de mi juventud: cuando preludiva por insignificantes hurtos hasta los mayores delitos que debían acabar con mi existencia, volví á ver la casita de Chalons, en donde siendo niño, pensaba solamente en jugar y holgazanear; luego París, es decir, los bulevares, los teatros, el Luxemburgo, las tabernas de la cité, la Courtilla de Belleville, todos los parques en donde había reído, cantado ó amado, y que ya no debía verlos otra vez.

Esa fantástica carrera de mi entendimiento en medio de lo pasado, me causó un cansancio semejante al que experimenta uno en un pequeño acceso de fiebre; y luego por fin, por mas que desprecie uno la vida, llega un momento en que á pesar de todo, experimenta uno una insuperable tristeza, cuando sabe que va á morir.

Verdaderamente la voluntad no tarda en triunfar de esos demayos efimeros, pero que son inherentes á la humana naturaleza, y por mucho que digan, los mas esforzados no pueden sustraerse de ella. Por mi parte había llegado á ese mismo punto, sucumbiendo bajo el peso de mis ideas y de mis recuerdos, y aproveché la soledad en que me hallaba en mi gran barraca, para dejar correr mis lágrimas.

Al dia siguiente fui llamado ante el juez instructor donde renové las declaraciones hechas al señor Allard. Se entiendo que había recuperado toda mi firmeza y toda mi audacia.

Algunos dias despues me trasladaron á la consergeria, en donde llegué á ser el objeto de una verdadera curiosidad. Había ya pasado al estado de héroe del crimen.

Estaba allí hace tres dias cuando recibí la visita prometida por Allard.

Desde luego le pedí noticias de Luisa, pues su posición me inquietaba mas de lo que se puede creer, tardaba en saber si se había comprometido por sus respuestas, y si fuese posible aun salvarla del peligro que la amenazaba.

—Estoy obligado á una gran discreción,—me dijo Allard,—y comprendreis que no me es permitido revelar los secretos de la instrucción; todo lo que puedo decir es que esa mujer no os es favorable, y os acusa.

—¡Bah! ¿qué me importan sus acusaciones,—esclamé con vehemencia,—contal de que ella se defienda?

—Sin duda; pero se defiende muy mal. No suministra ninguna prueba de su culpabilidad.

—Pero, señor Allard, no puede dar pruebas. Es imposible. He tenido ya el honor de decir que dormía mientras yo consumaba el crimen. No lo supo, sino cuando todo estaba acabado. ¿Puede uno recomendarla el no haberme abandonado? ¿debe uno hacerla cómplice de un asesinato, porque conociendo al asesino, no lo haya denunciado á la justicia?

—No es eso lo que pienso, y nada os dice que así será. Confiais en la justicia, y si Luisa es inocente, la verdad triunfará el dia de los debates. Por lo demás, os he prometido que haría por ella todo lo que pudiese, segun el alcance de mis fuerzas, y cumpliré mi palabra.

—¡Oh! gracias, señor Allard, mil veces gracias. Si puedo salvar á Luisa, iré tranquilo al cadalso.

—Hablemos ahora de otra casa, Poulman; me habeis prometido una revelación.

—Sí, señor; es decir, varias. ¡Ah! las tengo largas que contar. Voy á daros á conocer á los autores de varios importantes robos, y pienso, señor, que esos miserables ocuparán á mi lado el lugar, en el banquillo de los acusados.

LIII.

La instrucción.

Hice entonces una relación detallada al jefe de policía de casi todos los robos que había cometido desde mi vuelta de Brest y cuidando de indicarle algunos de mis cómplices, los mas viles y los mas cobardes, aquellos contra los cuales tenía legítimos motivos de venganza. Sin duda que mis lectores se acordarán de que había jurado á Pedro Cabeza-desnuda y al encubridor Chevauché que les haría arrepentirse de la conducta que habían observado conmigo. El momento había llegado para cumplir mi juramento. Iba, pues, á arreglar mis cuentas.

Haciendo esas revelaciones, como tambien aquellas denuncias, debo decirlo, no obedecía exclusivamente á un sentimiento de venganza. Tenia un fin mas elevado: había asesinado á Jeanton en el territorio del departamento del Aube, y con razon ó sin ella temia comparecer ante un jurado de provincia por causa de Luisa.

Revelando todos los robos cometidos en París, podía esperar que las causas estarían juntas y que nos juzgarían los Asises del Sena, lo que efectivamente tuvo lugar.

Esa larga serie de robos referida con un poco de animación, y una estremada volubilidad, se presentó sin duda á la imaginación de M. Allard en el estado de una confusa é impenetrable amalgama, pues tomando papel y lapiz juzgó necesario poner un poco de orden en esa confusión.

—Voy á tomar nota,—dijo,—de los puntos mas culminantes. Tocante á lo demás, dareis una segunda relación al juez instructor. Veamos, pues, y procedamos con método. Habeis hablado de una señora Fouquet...

—Sí, señor, una vieja que vivía en la calle Rousselet, 29, y la encontraronsepuñada debajo de cojines. Le robé el poco dinero que tenía y algunas alhajas. Tenia por cómplice á un tal augusto Pe-

pin, licenciado de presidio, cuya seña encontraréis en vuestros registros. Po-deis hacerlo prender sin escrupulo; es uno de los mas innobles malhechores de París. Ha sido igualmente mi cómplice en una detención nocturna en Saint-Cloud.

—¿Ha habido tal vez algun homicidio?

—¡Ah! no señor. No tuvimos necesidad de llegar hasta ese punto. Era un pobre diablo temblando de espanto. Nos contentamos con robarle.

—Y el robo perpetrado en la barrera del Maire?

—¡Ah! sí, un robo con escalamiento y fractura. Estaba con Pedro Gouillaf, llamado por apodo Pedro Cabeza-desnuda, otro licenciado de presidio. ¡Ah! respecto á ese, señor Allard, os lo recomiendo de un modo especial, y opino que el tribunal de los Asises le otorgará los trabajos forzados á perpetuidad, que bien los merece.

—Hablemos ahora del atrevido robo, del cual ha sido víctima el señor de Broglie.

—Allí, señor, he trabajado solo. Ni siquiera hay que señalaros á menor complicidad.

—Y en el ministerio de trabajos públicos?

—Igualmente solo.

—Pero eso no es posible.

—Es verdad, sin embargo.

—¿En donde habeis vendido los objetos robados en casa del Sr. Teste?

—Justamente iba á hablaros sobre ese particular. Hay en París muchos encubridores enriqueciéndose tranquilamente, y sin salir de sus casas, mientras que los ladrones, á quienes roban, van á pudrirse en los presidios; pero el mas menospreciable y el más infame de todos ellos es, sin disputa, aquel que me compró los objetos tomados en casa del Sr. Teste.

—¿Su nombre? ¿su nombre?—dijo el Sr. Allard impacientado.

—Es uno que se llama Chevauché, pupilero, y que vive en el boulevard de Virtudes núm. 17. Encontrareis allí un depósito completo de objetos robados: en el fondo del patio y en una cuadra, vereis una puertecita tapada con estiercol, allí es. El padre es encubridor, la madre ejerce un tráfico innoble. Es una familia inmunda y apta para deshorrar una cárcel.

—Y los otros encubridores?

—Tocante á los demás, no los conozco personalmente; pues en vez de ir yo mismo á sus casas siempre mandaba á otro. Sé que hay muchos; hé aqui todo.

Respondí de ese modo para no comprometer á Tienry, el cual, aunque rapaz tambien, siempre me tuvo consideración.

—Teneis que señalarme otros cómplices?

—Por ahora no; veremos mas tarde,

Sr. Allard. A propósito: haced prender á un tal Divert, el cual vive absolutamente de la rapiña, y á otro tal llamado Moissoner, conocido por el Rizado, á los que encontrareis casi todas las noches en la taberna del Gran San Miguel, calle de Bievre. No me acuerdo ahora los robos que hemos cometido juntos, pero la memoria vendrá en mi auxilio y os enteraré.

—¿Es eso todo?

—Sí, señor, esto es todo por hoy. Ha omitido en mi declaración muchos hurtos insignificantes que referiré al juez si desea conocerlos, pues no quiero ocultar nada á la justicia.

El jefe de policía se levantó para salir.

—Señor Allard,—le dije,—conozco que no soy digno de inspirar la menor compasión, y no la pido para mí. He merecido la muerte y la arrostraré con valor. Pero si mis declaraciones son de alguna utilidad para la justicia, os agradeceré, caballero, de que penséis en la suerte de mi pobre Luisa, en recompensa de ese servicio.

—En ese particular haré todo lo que dependerá de mí, pero mi poder está muy limitado: al jurado es á quien será preciso convencer.

Despues salió el señor Allard, y me lo volví á ver, sino el dia de los debates en la sala del Tribunal.

La instrucción de mi negocio duró varias semanas en despecho de todas las declaraciones. No me acuerdo las veces que fui llamado ante el juez, quien me interrogó minuciosamente sobre los hechos confesados y me hizo repetir, hace veinte formas diferentes, todo lo que había ya dicho al señor Allard.

En una de esas sesiones, que duraban algunas veces tres y cuatro horas, presionome al corriente de un negocio particular, de un crimen tenebroso en lo posible, del cual la justicia nunca, creo, ha podido penetrar en los misterios.

Poulman,—me dijo el juez instructor,—hasta ahora habeis dado prueba de cierta franqueza y os aconsejo que perseveréis en este proceder. Os voy á interrogar ahora sobre un crimen, en el cual tal vez no habeis tomado parte ninguna, aunque algunas circunstancias que vais á conocer, parecen señalaros como uno de sus autores. En todo caso, podreis quizá ayudar á la justicia para que descubra á los culpables. Escuchadme, pues

(Se continuará.)

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 10.—San Francisco de Borja y San Luis Beltrán.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio del Prado, donde se celebrará á San Francisco de Borja con misa mayor y sermón que predicará D. Jaime Cardona y por la tarde se cantarán completas terminando con la reserva.—En la iglesia de Santo Tomás principia la novena de Ntra. Señora del Rosario y predicará en la misa mayor D. Ramundo Carrillo, y por la tarde en los ejercicios D. Ambrosio de los Infantes.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, la de la Vida en Santiago, ó la del Sagrario en San Ginés.

ANUNCIOS.

LA ENTRADA DE LA CORREDERA. Baile de San Pablo, se cede un gabinete con su alcoba. No ha sido ni es casa de huéspedes. En la lonja de ultramarinos, núm. 1, de dicha calle, darán razon. 1

POR PERSONA DE SENCIBILIDAD Y laboriosa carrera, se dan lecciones á domicilio de latin, matemáticas, geografía é historia universal y particular de España. Dir. giras calle Mayor, número 78, botica. 1

SE TRASPASA UNA LONJA DE ULTRAMARINOS en punto céntrico: darán razon, Faencarral, núms. 39 y 41, ultramarinos. 1

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. A calle de Jacometrezo, 43, cuarto orosuelo izquierda. 1

BIENO DE GANGA POR 800 REA. Los.—Se vende uno calle del Baño, número 12, principal. 1

SE CEDE UNA BONITA HABITACION para dos ó tres caballeros. Plaza de Bilbao, 2, principal izquierda. 1

EN LA NOCHE DEL DIA 6 DEL CORRIENTE, entre once y once y cuarto, se celebrará desde la plaza de Serrano (antes de Herradores), calle Mayor, Calderón de la Barca, hasta la del Biombo, una sortija de oro con un diamante en el centro, de escaso valor para quien la hubiere hallado y de grande estimacion para su dueño, por ser un recuerdo. La persona que la presentara en la calle del Biombo, núm. 6, cuarto principal derecha, será gratificada y se la agradecerá el servicio. 1

EN LA CALLE DE SEVILLA SE CEDE un gabinete esterior. La Botera de la misma calle dará razon. 1

GIMNASIA, ESCRIMA, BAILE, SOLFEO, PIANO, IDIOMAS, TRUENO Y LABORES.—Infantes 13, bajo. 1

NOY Y ASILLAS 12 RS. POR CARROS y 13 por quintales sueltos. Tabona de las Descalzas, 6, y Farmacia 1.

SEGUNDO ANIVERSARIO. El ilustre señor D. ANSELMO DE URRA y CERECEDA, ministro que fué del tribunal Supremo de Justicia (Q. E. G. E.) falleció el dia 10 de octubre de 1866. Su hija y hermanos ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

TERCER ANIVERSARIO de la señora D. MARÍA JOSEFA GARCÍA Herreros de Pascual, que falleció el dia 10 de octubre de 1865. Todas las misas que se celebren mañana 10 en la parroquia de San Ildefonso, por los sacerdotes adscriptos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora. Su esposo y su hijo ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. DOMINGO MARIA NOVALES falleció el 19 de octubre de 1867. Todas las misas que se digan mañana 10 del corriente en la parroquia de San Ginés por los señores sacerdotes adscriptos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor (q. e. g. e.) Sus hijas doña Manuela y doña Juana Novales y Otmo, D. José Brun, hijo político, y demás parientes ruegan á todos sus amigos le encomienden á Dios.

UNICO Y VERDADERO DEPOSITO DE garbanzos de Fuentesauco por el mismo labrador; por arrobas de 34 rs. en adelante, por libras de 12 cuartos id. Se responde de la buena calidad Silva, 43, lonja. RETRATOS. En tarjeta americana, seis, 40 rs.; idem pequeñas 24. E. Otero, Carrera de San Gerónimo, núm. 16. SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano, peninsulares, títulos de sisas y cartas de pago de la caja de Depósitos. Dirigirse á Manuel Moscatela, calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

DEPOSITO DE GARBANZOS NUEVOS por el propio labrador, de 34 rs. arroba y 12 cuartos libra en adelante; se responde de las centenas. Descalzas 12, lonja.

TERCER ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. ANTONIO DE QUINTANA, abogado del ilustre colegio de esta corte, falleció el dia 10 de octubre de 1865. Todas las misas que se digan mañana 10 del corriente en la iglesia de señoras Comendadoras de Clavaria por los sacerdotes adscriptos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicho señor (Q. E. P. D.) Su viuda, hija, nieto é hijo político ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

SE ALQUILA UN CUARTO PRINCIPAL amueblado. En la plaza de Oriente número 7, principal, izquierda.

OLIVO 13, OJALATERIA, A 12 CUARTOS los tubos y á 13 aceite mineral.

30 RS. ARROBA Y 12 CUARTOS BOTELLA, tanto seco. En el almacén de vinos de Carrión de D. J. Ribó, calle de San Miguel, núm. 15. Los hay añejos á 40 60 y 60 rs. arroba.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. JOAQUIN DALMAU, sigue curando enfermedades crónicas tozudas por incurables como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, número 24, cuarto principal.

USPOZ Y MINA, 12, PRINCIPAL, SE alquila en precio arreglado, con muebles, gas y agua, ó se cede sala y gabinete con lo necesario.

ZAPATILLAS SUIZAS por mayor y menor.—Montera, 24, EL CEFIRO.

JABON MIRANDA, CON BASE DE LIJOS y de lechugas, de Rigaud y compañía, perfumistas, 43, rue de Richelieu, en París. Tiene un perfume exquisito, produce abundante espuma y comunica á la piel la mayor suavidad. Se halla completamente privado de ácidos y es por lo tanto inofensivo al cutis. Basta ensayarlo una vez para convencerse de que reúne todas las cualidades apetecidas: dura mucho tiempo, su aroma es persistente y desafia toda comparación.

Depósitos: en Madrid, Pascual García del Valle, perfumista, Arenal, 4; Saavedra, Borrell hermanos, Simón.—Barcelona, Renaud Germain.

CENTRO MUSICAL.

VIVA LA LIBERTAD! Himno nacional, letra de Angel Mondejar y música de Manuel Fernández Grajal, cantado á la entrada del general Prim, acompañado de la banda de ingenieros. Canto y piano 10 rs.; banda u orquesta 20. Almacén de música de J. Campo y Castro, calle de Cádiz, número 16, Madrid.

EL AGUA Y LA POMADA DE LAURELES

devuelve al pelo de la cabeza y de la barba mas canosos su color primitivo sin teñirlo, ni manchar el cutis y sin alterar los cabellos que se han conservado. Exito infalible. Este producto higiénico detiene la caída del pelo, activa y facilita su renacimiento en la cabeza mas calva con las mismas condiciones de sedosidad y brillo natural perdidos. Este bálsamo precioso para la belleza del pelo se halla en casa de Mme. Louis, boulevard Saint Martin 55, Paris. El frasco 6 francos, el bote 4 francos.

JARABE, PASTILLAS DE BLAYN

Estos medicamentos de un gusto agradable, adoptados con gran éxito desde hace 20 años por los médicos mas entendidos de París, curan los resfriados, la gripe, los tos, la coqueluche, los males de garganta, el catarro pulmonar, irritaciones del pecho, de las vías urinarias y de la vejiga. Véndese á francos 1'30, 2, 3 y 4, en casa Blayn, farmacéutico de París, 7, rue du Maribé Saint Honoré.—Depósito general en Madrid: Sres. Isidro Ferrer y C.ª, Montera, 51.—Doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 3.

MILLERET ortopedista en Paris MOUCHET sucesor, ERAGUERO de todas clases. SUSPENSORIO MI LERET elasticos sin bajo calzas. Para evitar la falsificación, su sello está estampado en ellos. MEDIAS para varices, é instrumentos de goma para la cirugía.

BÁLSAMO ANTIREUMÁTICO.

Este excelente medicamento se vende en la farmacia de Ortega, Calle del León núm. 13.

ESPAÑA ARTÍSTICA É INDUSTRIAL

EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE 1867, por MARIANO SORIANO FUERTES.

Esta esperada é importantísima obra que forma un tomo en 4.º de mas de 300 páginas de bella impresion y buen papel, cuya recomendacion está hecha por sí sola y por el nombre tan conocido de su autor, se vende en las librerías de Durán, Carrera de San Gerónimo, 8; Leocadio Lopez, calle del Carmen; y Escribano, Principe, esquina á la de la Visitacion. El Sr. Durán está encargado de servir los pedidos de provincias.

12 rs. en Madrid.—14 en Provincias.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.